



## Les INFOS avril 2009

Président

**Jean-Pierre Sattler**

jean.pierre.sattler1@libertysurf.fr

Vice président

Secrétaire

**Jacques Meyer**

jacqueschantal.meyer@wanadoo.fr

Secrétaire adjoint

**Claude Weber**

claudeweber@hotmail.com

Trésorier

**Pierre SCHNEIDER**

<pierremonique.schneider

@wanadoo.fr>

Protocole

**Michèle Schultz**

mic.schultz@orange.fr

Protocole adjoint

**Jean-Paul Muller**

<jean-paul.a.m.muller@orange.fr>

Chers amis

Nous voici déjà en mai à un mois de la passation de pouvoir. Déjà la nouvelle équipe s'est mise en place et a commencé à travailler. Je salue son implication dans la vie du club, son efficacité et sa compétence.

C'est un exemple dont il faut s'inspirer par la suite. La vie d'un club n'est pas ponctuée par les seules passations de juin, et les changements de président, elle est liée au travail d'équipes qui travaillent dans la durée au delà des années rotariennes.

Un club vit par l'implication réelle de ses membres, selon leurs compétences. La plupart d'entre nous le savent, l'ont pratiqué, le pratique, ou vont le faire. C'est la clé fondamentale de la concrétisation des ambitions et de leur réussite

*Jean-Pierre SATTLER*



### Samedi 4 avril, Handi'chiens à Kuhnheim

Samedi 4 avril, une dizaine des membres de notre club ont été accueillies à la maison de retraite de Kuhnheim "La Roselière".

La visite et le témoignage du personnel d'encadrement sur les bienfaits de l'intégration d'un chien d'accompagnement social (un labrador "PASSION"), éduqué par Handi'chiens, a été très instructive.

Puis, nous avons officialisé l'achat de 4 chiots sélectionnés par Handi'chiens et financés grâce à plusieurs de nos actions. Leur parrainage a eu lieu en présence des 4 familles d'accueil bénévoles qui vont les sociabiliser et pré-éduquer jusqu'à l'âge de 18 mois et dont nous allons suivre l'évolution.

Les familles d'accueil avec Djune, Denver, Dika, Derek ainsi que Mélanie accompagnée de son chien d'assistance.



### Dates à retenir

**Des conférences : Le centre des droits de l'homme de Sélestat, le Transsibérien par R. Graff**

**Une visite : le nouvel hôpital de Strasbourg avec Eric Heller**

### La gestion du cinéma de Sélestat par Philippe Hochwelker le 7 avril

Jean-Philippe est la quatrième génération des HOCHWELKER dans le cinéma. En effet, c'est son arrière-grand-père, Antoine qui a commencé à s'occuper de cinéma à Colmar en 1910. Les frères PATHE sont venus lui proposer leur machine et la location de films pour « faire du cinéma » dans la salle de restaurant tenue par les parents de sa femme. Comme il était horloger, il a construit lui-même sa machine et a accepté de louer des films ; sa famille et ses enfants ont assuré la musique. Son grand-père, Emile, est monté à Strasbourg et a fondé sa propre maison de distribution.





Son père qui a grandi pendant la guerre, a fait des études de droit puis a repris les affaires familiales. C'est lui qui a importé la série des « Sissi ». Il allait les acheter en Allemagne et les a distribués dans toute l'Alsace. Il a également distribué la série des « Gendarmes » avec Louis de Funès. L'entreprise s'est agrandie et a repris les salles de Strasbourg (Vox et Arcades) de Colmar (Rapp, Eden et Vauban) de Mulhouse (Palace) d'Epinal et de Sélestat.

Aujourd'hui, M. Jean-Philippe HOCHWELKER ingénieur, ne possède plus que « le SELECT » de Sélestat qui a été transformé d'une salle unique en 3 salles de tailles différentes en 1981 puis modernisé en 2000.

En complément de la conférence de Jean-Philippe HOCHWELKER, Jean-Luc THIEBAUT, Directeur Commercial d'OSRAM a présenté un modèle de lampe fabriqué par son entreprise à destination des salles de cinéma. Ces lampes de projection « XBO » doivent être manipulées avec beaucoup de précautions. ( voir PJ)

## Les "Resto du coeur" par Mme Untersinger par Michel

*Mme Gisèle UNTERSINGER est la Présidente des Restos du Cœur Bas-Rhin; elle était accompagnée de M. Jean-Marie ISENHUTH - Responsable des Restos du Cœur SELESTAT*

Les "Resto du coeur" ont été créés en 1985 par COLUCHE pour 1 an !...C'est une association Loi de 1901, reconnue d'utilité publique. Elle est gérée par 3 présidents

**Dans le Bas-Rhin**, on compte 538 bénévoles dont 35 à SELESTAT.

En 2008, les Restos de Cœur ont assuré 95 millions de repas, soit par distribution dans un des centres (après validation), soit sur place (sans justificatif).

La campagne d'hiver 2008-2009 a concerné 2800 familles dans le Bas-Rhin, soit 7480 personnes, dont 370 bébés, pour un total de 657000 repas (+ 11%)

**A SELESTAT**, c'est 297 familles, soit 792 personnes et 34 bébés. Le prix de revient d'un repas est de 1€ environ.

A noter que les Restos du Cœur ne bénéficient pas de la collecte de la Banque Alimentaire.

Les concerts des Enfoirés et la vente des produits dérivés

représentent 24% du budget global.

Il existe une Charte du Bénévole avec pour base l'absence de bénéfice personnel, direct ou indirect.

Il faut encore signaler que l'envoi d'un don à STRASBOURG permet l'utilisation de cet argent dans le Bas-Rhin, avec la même déduction fiscale.

A SELESTAT, en plus des repas, la structure locale propose des vêtements, un salon de coiffure, une bibliothèque, l'organisation de courtes vacances et bientôt un atelier informatique.

Il existe un gros projet visant au remplacement du véhicule frigorifique (300000 kms) pour lequel notre club envisage d'apporter sa contribution via une AIPL sur exercice 2009/2010.

*Le mot de la fin concerne le faible taux de présence lors de cette intéressante réunion. (9 présents)*

*C'est une situation délicate pour l'organisateur et un certain manque de respect par rapport aux invités.*

## Visite des installations de sécurité du tunnel de Sainte-Marie-aux-Mines, le 21 avril



Le centre de surveillance



Il est long de 6 872 mètres et permet de traverser le massif vosgien en son milieu. C'est le plus long tunnel routier situé intégralement sur le territoire français, mais il fut initialement percé pour le chemin de fer. Il doit son nom actuel à

Maurice Lemaire, ancien directeur général de la SNCF, député des Vosges de 1951 à 1978 et plusieurs fois ministre sous la Quatrième République, qui a œuvré pour sa vente de la SNCF aux collectivités territoriales et pour sa modernisation.

*Voir la suite en PJ*



Les 3 responsables

## Aumonier de prison dans le quartier des femmes par Mme Boutillier le 28 avril, par Michèle S.



D'abord économiste à la Maison des Compagnons de Strasbourg puis comme Mère des Compagnons, Marie-Danielle Boutillier a entrepris, à 42 ans, des études de théologie à la Faculté de Théologie de Strasbourg, la seule faculté

de théologie d'Etat en France. Ces études lui ont beaucoup plu et c'est au cours de sa deuxième année qu'elle s'est orientée vers l'aumônerie des prisons. A l'obtention de son diplôme elle a été nommée (par le ministère de la justice et l'archevêque) « Aumonier de prison » à la maison d'arrêt de Strasbourg. Depuis maintenant 17 ans, elle officie à la Maison d'Arrêt de Strasbourg, essentiellement dans le quartier des femmes.

Le quartier femme accueille tous les types de délits et crimes : trafics de drogue, vol, violence sur personne, braquage, proxénétisme, meurtre, maltraitance sur mineurs, etc.

Au fil des années il apparaît que les personnes incarcérées pour cause de maltraitance sur enfant ou infanticide augmentent.

La population étrangère est importante : Femmes venant des pays de l'Est, Roumaine, Bulgare... Parfois des chinoises qui ne parlent pas un mot de français. Les dernières années le nombre d'Africaines Sub-sahariennes (Nigéria, Congo...) a augmenté. Ces personnes sont souvent des victimes des mafias ou de leurs propres communautés qui les manipulent et les utilisent (prostitution, proxénétisme...). La population Gitane et Tzigane et toujours importante. Une proportion importante de femmes est illettrée et complètement déconnectée de la réalité. Beaucoup sont perturbées psychologiquement et ont très souvent des histoires personnelles compliquées. Très fragiles et vulnérables, elles ne savent pas dire non et se laissent entraîner.

**La conviction de l'aumônerie de prisons est que toute personne est plus grande que son acte et qu'elle a toujours droit au respect et à être considérée comme un être humain à part entière. La démarche de l'aumônier est une démarche fraternelle et sans a priori, faite pour aider le détenu à retrouver sa dignité, à se reconstruire sans qu'il y ait un lien hiérarchique.**

*La suite à lire absolument en PJ*